

# V. Buren: proyectan que deuda llegue a los \$30 mil millones a fin de año

Temor se sustenta en que el hospital posee “tres niveles de deuda” según explicó el propio SSVSA. Presidente regional del Colegio Médico confirmó la cifra y dijo que pese a que se ve “abultada, no nos llama la atención”.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Según información extraoficial y a la que pudo acceder este medio de comunicación, la tarde de este miércoles, al interior del hospital Carlos Van Buren, establecimiento asistencial que ha estado en el “ojo del huracán” producto de su evidente crisis presupuestaria, se llevó a cabo un Consejo Técnico ampliado con el objetivo de justamente discutir los problemas que hoy enfrenta el recinto porteño en términos económicos.

En dicha oportunidad, los dirigentes pusieron una cifra alarmante sobre la mesa: es altamente probable que la deuda del hospital llegue a los 30 mil millones de pesos de aquí a diciembre.

En conversación con algunos de ellos, quienes prefirieron mantener sus nombres en reserva dada la complejidad del caso, explicaron que “la cifra que hoy se maneja oficialmente es que de aquí a fines de septiembre, la deuda era de 27 mil millones de pesos. A propósito de la crisis, nos hemos enterado que existe esta deuda re-



HAY COMPROMISOS DE REALIZAR UN PLAN DE LEVANTAMIENTO Y TRANSPARENCIA DE LA DEUDA REAL

gistrada, como también aristas informales, como por ejemplo, que se le dejó de pagar a la central de abastecimiento, entonces cada vez se destapan más cosas, ya que es un desorden total, por lo mismo, proyectamos que se llegue a ese nivel de deuda de aquí a fin de año”.

### TRANSPARENTA EL DÉFICIT

Por su parte, el doctor Ignacio de La Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, indicó que si bien la cifra se ve “abultada, no nos llama

la atención”.

“La cifra que se dio a conocer en el Consejo Técnico, si bien es cierto se ve como una cifra muy abultada, no nos llama tanto la atención, porque ha sido precisamente la magnitud del monto que nosotros hemos planteado que es la brecha presupuestaria”, manifestó el representante local del Colmed.

“No olvidar que durante el 2023 terminaron con una brecha de al menos \$12 o \$14 mil millones y el esfuerzo del 2024 ha sido tratar de aumentar o man-

tener, al menos, la producción quirúrgica y eso durante el primer semestre del año significó aumentar el gasto en estos ítems”, por lo tanto, subrayó De La Torre, “es una cifra que probablemente transparenta el nivel de déficit presupuestario actual y es la cifra que el presupuesto 2025 debiera incorporar para dejar este hospital en una condición de balance o equilibrio”.

### TRES NIVELES DE DEUDA

Ante lo revelado por los dirigentes, desde el Servicio



DIRIGENTES ASEGURAN QUE HAY UN “DESORDEN TOTAL”.

## 2023

terminó, según explicaron desde el Colmed, con un déficit de “al menos 12 o 14 mil millones de pesos”.

de Salud Valparaíso-San Antonio reconocieron, como ha sido la tónica de los últimos meses, que el hospital “enfrenta un complejo escenario financiero” y este incluye, precisaron, “tres niveles de deuda: la registrada en el sistema financiero (SIGFE), una deuda de arrastre ya cuantificada y una tercera vinculada a aspectos de control interno”.

De esta manera, “para

abordar esta situación”, la subsecretaria de Redes Asistenciales, a través del director del SSVSA, “instruyó a un equipo de la subdirección de Recursos Físicos y Financieros de la red del Servicio, realizar un acompañamiento y efectuar un plan de trabajo para el levantamiento y transparencia de la deuda real”.

Así, como parte de la “hoja de ruta definida”, se están priorizando “los mecanismos de control de gestión, así como el fortalecimiento de los comités de farmacia, gestión asistencial y recursos humanos, con el propósito de contribuir a una administración más eficiente de los recursos del hospital”.